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三年了，你在哪里？
业主委员会，这只是一个传说

2009年交付至今已满三年，达到组建业

主委员会的条件，可小区业委会还没“影”。昨

日，省城一小区汤先生向记者诉苦，他已经和

几个业主一起，自发组织业主签名，准备申请

筹建业主委员会，但至今还差200多个签名。

缘由：对物业不满意
业主申请成立业委会

小区经常失窃，要求更换楼道里的灯无

人受理……9月16日，在小区门口，几个业主

自发组织的签名桌前，汤先生说出了申请成

立业主委员会的缘由，对现在的物业公司不

满，几次投诉都没有结果，所以希望能成立业

主委员会，选聘让人满意的物业服务企业来

管理小区。

因为不明白操作流程，他们在8月初电话

12345市长热线咨询，电话受理人员回复，让

等居委会通知，可半月过去，没有结果。8月

27日，他们再次咨询市长热线。井岗镇政府8

月30日答复，社居委已告知业主，申请成立业

委会应有下列条件之一：开发商打报告，或物

业公司打报告，或20％以上业主联名打报告，

社居委才可以牵头成立业主委员会。

▲我真是自行车！敢骑不？

▲看“歪”了吧？我是红薯

编者按：拍吧，你们都是摄影师！《拍吧》栏目欢迎来

图！图片请发《拍吧》电子邮箱：yangzijiang2003
@163.

com,每张图配上精彩的说明就更完美啦！期待您的作

品，留下联系方式，我们会给您稿酬

的。小编主动刊发的，只要您联系

我们，也是会奉送稿酬的哟！

来稿要求：原创，生动有趣，无明显修改痕

迹，尽量发送彩色大图。

缺胳膊少腿、超龄“服役”、脚踏无防护

省城户外健身器材大多不“健康”
症状一：

“缺胳膊少腿”成“通病”

昨日上午8点30分，在翡翠路学林雅

苑小区户外健身中心里，记者发现，荡秋

千、室外跑步机、双位肋木、太极揉推器、腰

背按摩器，各类体育健身器材真不少。

但记者转一圈后发现，这里的健身器

材看起来都上“年纪”了，其中一台太极揉

推器更是病得不轻，原本应该有四个圆形

的揉推器，少了一个圆圈，而一旁的秋千也

因为链子断了后，用绳子代替。

记者随后在翡翠公园看到，该公园健

身器材也“伤势不轻”，室外跑步机少了几

个椭圆机，人站上去稍有不慎，脚可能会受

伤，而一旁的双位肋木也存在不同程度的

锈蚀。

症状二：
要不标识空白，要不超龄“服役”

在经开区翠微苑小区的一处户外健身

点内，从外观上看，该处器材不算太旧，仅

有几处被明显损坏。其中一款跷跷板的健

身器材使用标牌上显示，安全使用年限4

年，而生产日期这一栏为空白。随后，记者

看到旁边有个当初建设器材时的一个公告

牌，上面显示着一些健身器材的注意事项，

时间为2007年元月。

在记者走访的另外一个小区，超龄“服

役”现象则更为严重。在临泉路附近的一个

小区内，记者同样没有看到健身器材的生产

日期。该小区业主李女士告诉记者，她2005

年入住该小区，算起来小区内的健身器材已

经近7年了。

李女士表示小区内健身器材损坏严

重，担心老人和孩子的安全受到影响。

症状三：
脚踏“石地”无防护

在走访的数个小区中，记者发现部分

小区的健身器材绝大部分都安装在水泥或

泥土地面上，仅有少部分的健身器材设置

在绿化带或经过处理的地板上。

霍邱路十六所生活区内的健身器材

区，放眼望去，整个健身区杂草丛生，有的

健身器材下面是水泥地，有的是光秃秃的

泥土地面。正在锻炼的秦大妈告诉记者，

地下没有防护，曾经有两个小孩在双杠上

玩倒挂金钩掉下来后，牙齿磕掉了。

星报新闻热线0551-2620110期待您继

续来电说说身边安全隐患事。

本报昨日刊登《水上“游
戏”：生命没系“安全带”》一
稿后，引起不少读者共鸣。
市民汪先生致电星报热线表
示，户外健身器材，如今在居
民小区、公园都能看到，为爱
好休闲健身的人们提供了锻
炼身体的好去处，但不少地
方的健身器材残缺不堪，有
一定安全隐患。接到反映，
记者昨日对多个地点的健身
器材进行了走访，发现情形
不容乐观。

记者 王玮伟

拨打热线0551-2620110，或登录本报

星空社区（www.xksq.net）网站，参与换

客！以下是今年第23期换客清单：

吴先生：转让全新两灶头煤气灶。联系

电话：0551-5546360。

张先生：转让一辆全新折叠式自行车。

联系电话：13865999093。

记者 马冰璐 整理

换客频道

“因为小区的开发商和物业公司都不提

出申请，所以我建议按照第三种方式申请成

立业主委员会”，9月16日，该小区所在的兴

民街道居委会相关负责人汤大庆告诉记者，

但是，这一切属于业主自发行为。

而已经开始执行的汤先生他们，以

“×××小区”为落款，在各个单元楼里贴了

启事。9月15日、16日两天，在小区的广场

前组织签名，同时，收集签名业主楼栋号、手

机号以及被盗情况。

物业公司、开发公司不主动申请成立业

委会情况很多，蜀山区住建局物业管理和住

房保障科副科长何骥介绍说。据其介绍，业

主在收集签名时，留下签名、电话号码即可，

方便后期主管部门电话抽查核实，由于收集

业主签名时间过长，所以街道很难参与其中。

谁来对这些收集信息安全负责？物业公

司不及时申请业委会怎么办？暂时还没有很

好的办法。昨日，省建工学院房地产研究所

所长李国昌说道。不过，据其透漏，目前主管

部门准备对有关条例进行再次修订。

问题：物业公司不申请
业主申请，谁来指导细节？

星报帮问

断网48小时了
刘先生来电称：我家住西园新村，

使用的长城宽带，两天前网络就出现

了问题，报修了，为什么到现在还没有

人来修？

记者祁琳整理答复：记者帮其联系

了长城宽带的客服，一工作人员称，9月

11日已经报修，会尽快上门替刘先生

服务。

记者 任金如

工地灯光亮瞎人
宋先生来电：我住在经开区翡翠花

园，附近在建工地上的高层建筑物的顶

部，安装了亮度很强的探照灯。每天夜

间开启探照灯，灯光严重影住户夜间休

息，我们该怎么办？

记者祁琳整理答复：经肥西县环保

局调查处理，该工地的夜间灯光是为了

夜间施工安全，同时也是防止高空撞击

所设置的。已经要求该工地高空灯光适

当调整方向，尽量避免灯光扰民。

如何开通有线
吴小姐来电：我家住包河大道与繁

华大道交叉口附近，刚拿到新房，想问

下有线电视怎么开通？

记者宋娟整理答复：合肥有线

96533 热线工作人员说，在小区有线

线路验收合格后，户主带身份证、房

产证到有线的营业大厅办理，需预

交一年的收视费并签订三年的使用

协议。

关注身边安全隐患


